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江西洪都航空工业股份有限公司 

关于参加中国航空工业集团有限公司下属上市公司

集体业绩说明会暨机构投资者走进上市公司交流会

活动情况的公告 

 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述

或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

江西洪都航空工业股份有限公司（以下简称“洪都航空”、“公司”）

于 2022 年 11 月 29 日下午 14:00 至 16:00 参加了中国航空工业集团

有限公司（以下简称“航空工业集团”或“集团”）在上海证券交易

所上证路演中心举办的航空工业集团“建设航空强国，推动高质量发

展”上市公司集体说明会暨机构投资者走进上市公司交流会。以视频

结合网络文字互动方式针对公司 2022 年第三季度业绩以及提升质量

的举措与广大投资者进行了互动交流和沟通。现将本次交流情况公告

如下： 

一、本次说明会召开情况 

公司于 2022 年 11月 24日（星期四）在上海证券交易所网站及

《上海证券报》等披露了《关于参加中国航空工业集团有限公司下属

上市公司集体业绩说明会的公告》（公告编号：2022-030）。 

2022年 11 月 29 日下午 14:00-16:00，公司在上海证券交易所上

证路演中心（网址：http://roadshow.sseinfo.com/）参加了航空工



业集团“建设航空强国，推动高质量发展”上市公司集体说明会暨机

构投资者走进上市公司交流会。公司董事长纪瑞东先生，董事、总经

理曹春先生，副总经理兼董事会秘书邓峰先生出席本次会议，并回答

了投资者普遍关注的相关问题。 

二、本次会议投资者提出的主要问题及公司答复情况 

问题一：洪都航空除了现有的教练机和防务产品，还有什么后备

产品吗？未来潜力如何？ 

答：洪都航空作为同时以教练机和防务产品为主营业务的军工上

市公司，其在产品和技术储备方面有着得天独厚的优势。 

洪都航空下属有两个产品型号设计所，分别是飞机设计所和防务

产品设计所，它们都具有独立设计完整产品型号的能力，先后研制出

了强五飞机、K8 教练机、L15 高级教练机等一系列明星产品，有两名

飞机总设计师被评为中国工程院院士，数十人成为航空工业各级技术

专家，建立了完整的人才梯队。   

洪都航空始终坚持“构思一代、预研一代、研制一代、生产一代”

的产品发展思路，在飞机及防务产品方面，都有着非常丰富的技术和

产品储备，有多个型号处在预研、立项、设计、定型等状态，建立了

完整的产品梯队。未来可期，大家可拭目以待。谢谢关注！ 

问题二：洪都教练机目前的外贸出口形势如何？ 

答：在满足国内用户日益增长的需求的同时，我们也非常注重国

际外贸市场的培育与开发。我们已邀请多国用户代表及飞行员莅临公

司考察，并试飞了我们的 L15 高教机，其良好的飞行性能和性价比，

都给对方留下了深刻的印象，获得一致好评。目前我们已与多个国外

用户进行了贸易和技术洽谈，取得了良好的效果和进展，我们对下一



步继续深入的合作充满信心，并且在加紧推进。如双方达成合作协议，

我们会根据相关规则及时予以披露。谢谢关注！ 

问题三：请问公司教练机市场的发展是否受到发动机的供应限

制？ 

答：您好，公司教练机产品包括初、中、高级三代教练机，发动

机是飞机的重要核心部件，但并未成为限制因素。公司初、中级教练

机发动机已全部实现国产化，高级教练机发动机国产化进程业已稳步

推进，并取得重大进展，届时发动机的来源渠道将更加丰富。谢谢关

注！ 

问题四：请问洪都航空有 660 和 650研究所以及工厂等一系列，

但负责项目却寥寥无几，请问中航内部是如何定位和考虑洪都后期

的？320可以说中航工业的基础，而且也包办了成飞，目前如此的情

况，是否对洪都不公？  

答：您好，您了解的信息可能有所偏差。洪都航空当前负责的项

目不是寥寥无几，而是满园春色。从飞机到防务产品；从训效系统到

打击系统；从小型到大型等等，公司都承担了大量国家急需的新产品、

新型号研制、生产任务。只是由于众所周知的原因，无法向大家具体

展示。但我们会通过顺利交付产品，实现业绩增长等其他方式，向广

大投资者交上一份满意的答卷。谢谢关注！ 

问题五：股权激励是否有时间表了，毕竟通过对邻毕业的研究生，

博士等沟通了解，大部分反馈对洪都比较负面，而且主要体现在收入

方面。 

答：您好，股权激励是一种凝聚人才且行之有效的长期激励机制，

同时也可向市场传递管理层对公司未来发展的信心，公司不排除在条



件成熟的情况下适时实施股权激励的可能性。如确定实施，公司将根

据相关规则予以及时披露。换句话说，既然尚未实施，那未来大家都

可能有机会参与，您说对吗?谢谢关注！ 

问题六：请问，在 2017 年交付了第一批高教机之后，是否还有

在交付？产能是否满足？ 

答：您好，高教机近年来一直在顺利交付，2021 年交付数量还

创了历史新高。目前公司的产能不存在问题。谢谢关注！ 

问题七：洪都集团与洪都航空，是否可考虑合并，是否可做大做

强，还是就是在中航体系内，以沈飞和成飞为主。如此是否会考虑对

老洪都的深厚功力的浪费？ 

答：您好，公司在资本或产权运作方面如确有重大事项，会根据

相关规则及时予以披露。航空工业体系内，各主机厂都有清晰明确的

定位和分工，洪都航空和洪都集团当前都承担了国家重点型号研制、

生产任务，我们有信心、有能力继续发扬“洪都精神”，充分发挥“厂

所合一，机弹一体”的体制优势，在新的历史时期再创辉煌。谢谢关

注！ 

问题八：请问洪都，根据贵公司的招聘校园宣讲会，明确洪都是

教练机、无人飞机、通用飞机、导弹的科研生产基地和航空外贸产品

主要出口基地，请问，洪都航空与洪都集团的直接的关系到底如何理

解合适？ 

答：洪都航空是从洪都集团剥离出来成立的上市公司，但双方员

工待遇基本相同。谢谢关注！ 

三、风险提示 

本次会议的具体内容详见上海证券交易所上证路演中心（网址：



http://roadshow.sseinfo.com/），公司相关信息以公司在指定信息

披露媒体和上海证券交易所网站刊登的公告为准，敬请广大投资者注

意投资风险。公司对长期以来关注和支持公司发展的广大投资者表示

衷心感谢！ 

特此公告。 

 

 

江西洪都航空工业股份有限公司 

董事会 

2022年 11 月 30 日 

 


